
Percorso di Partecipazione 
“CER - Comunità Energetica a Russi”

3° Tavolo di Negoziazione
28 settembre 2023, ore 11

Presenti
Ilaria Capisani, Poleis soc coop
Filippo Ozzola, Poleis soc coop
Alessandro Donati, Comune di Russi
Nevila Braho, Comune di Russi
Claudio Mazzoni, Confartigianato
Enrico Castellari, Pubblica Assistenza Russi
Raoul Mosconi, ASP Ravenna Cervia e Russi
Roberto Belletti, CNA Ravenna

Verbale dell’incontro
Giovedì 28 settembre 2023 alle ore 11, si è riunito online su piattaforma Google Meet il Tavolo di
Negoziazione del percorso di partecipazione per la costituzione di una Comunità Energetica a Russi.

Apre l’incontro il facilitatore Filippo Ozzola con un aggiornamento rapido sullo stato del percorso.
Purtroppo non ci sono novità dal punto di vista normativo, non è stato ancora pubblicato il decreto
attuativo quindi non c’è nulla di nuovo da comunicare ai cittadini.
La proroga ottenuta fino a metà dicembre però ci da un po’ più di tempo per aspettare che si
muova  qualcosa.  Ozzola  propone  di  utilizzare  i  contatti  dei  numerosi  cittadini  che  hanno
partecipato alle attività, mandando una comunicazione rassicurante sul fatto che il percorso non è
stato abbandonato ma è presidiato, includendo magari alcune pillole per tenere i cittadini legati al
tema. 
Non convochiamo incontri pubblici non avendo nulla di nuovo da dire. 

L’Assessore Alessandro Donati conferma che progettare un evento senza avere contenuti nuovi di
reale interesse è rischioso. Propone di dare un tempo limite per tirare le somme sul percorso, un
tempo  massimo  entro  il  quale  se  il  decreto  non  c’è  si  chiude  comunque  il  percorso.  Il  limite
potrebbe essere fine ottobre.

Raoul Mosconi afferma che altri territori hanno provato a buttare giù una sorta di policies della CER.

Enrico Castellari concorda sul tenere legate le persone. Propone per novembre incontro per capire
come proseguire nel percorso della CER. 

Ozzola interviene affermando che ci sono due possibilità per portare avanti e chiudere il percorso:
con l’opzione 1 si chiude il percorso senza avere una idea concreta dell’assetto della CER, solo con
indicazioni di massima dei modelli possibili.  Con l’opzione 2 si possono svolgere laboratori per la
definizione degli elementi base della CER, ma è rischioso perché si rischia di lavorare per qualcosa
che poi non è attuabile, può essere frustrante e scontentare tutti, meglio mantenersi su un piano
più informativo che operativo. 



Il TDN concorda nel mandare entro qualche settimana una comunicazione a tutti quelli che hanno
lasciato un proprio contatto mail e anche tramite la pagina FB del comune.  A metà novembre si
potrà organizzare un incontro con i cittadini di restituzione e chiusura del percorso. 

In assenza di ulteriori interventi il tavolo è chiuso alle 11.40.


